





## **EL UNIVERSAL**

L GRAN DIARIO DE MÉXICO

1019 JUL 2020

Página:

17

Sección:

mes

Fecha:



¿Habrá ajustes en decesos por Covid en la ¿ Ciudad de México?



Claudia Sheinbaum

Mañana viernes la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, se reunirá con los integrantes de la Comisión Científico Técnica para el Análisis de la Mortalidad por Covid-19 en la capital del país, donde hasta el momento se reportan más de 7 mil muertos. Sin embargo, el motivo del encuentro es para analizar si el número es correcto o hay más decesos. De momento, nos dicen que las cifras van a subir, sobre todo porque los datos oficiales no che-

can con las actas de defunción. La gran pregunta es en qué porcentaje se dispararán las muertes por coronavirus y si ello obligará al Gobierno central a meter reversa en la apertura de los espacios públicos.



Alfonso Vega González Mete presión empresa de limpieza al Congreso capitalino

Hoy, en un punto de las 14:00 horas, el oficial Mayor del Congreso local, **Alfonso Vega González**, decidirá la suerte de

los 120 trabajadores de limpia de ese cuerpo legislativo. Nos platican que la actual empresa de outsourcing U4, S.A. de C.V., con la que trabajaron el primer semestre del año, intentó agarrar con los dedos en la puerta al Congreso de la CDMX y pretende subir su oferta con el nuevo contrato, aunque será sólo por un mes. Según comentan, el Legislativo local sólo puede pagar alrededor de 870 mil pesos, pero U4 exige 70 mil pesos más, lo que la Oficialía Mayor no está dispuesta aceptar, por lo que analizarán otras propuestas.

PAN y Morena se sacan sus trapitos
Alfonso Bravo, representante del PAN ante el Instituto Electoral mexiquense (IEEM) dijo que no teme a las amenazas del coordinador de los diputados morenistas en el Congreso estatal, Maurilio Hernández, sobre las denuncias que anunció contra los albiazules por supuestos actos de campaña, pues a diferencia de Morena, dice que el PAN no se aprovecha de la pandemia para promoverse electoralmente, El panista

dijo que el problema no es entregar apoyos, ni sacarse la foto, sino hacerlo con el logotipo del partido. Lo cierto es que en el Estado de México ya inició la guerra electoral.

> Maurilio Hernández

EL CABALLITO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx





# oLaJornada

0 9 JUL 2020

Página:

30

Sección:

(GP

Eecha.

### **CIUDAD PERDIDA**

## El efecto AMLO en Estados Unidos

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ



HORA RESULTA QUE el hombre que ha perdido popularidad y poder en México será quien determine, según los opinioramas, el destino del país más poderoso del mundo.

SÍ, TIENE USTED razón, parece cosa de locos, pero resulta que para muchos el viaje del Presidente de la República es un error porque tendría una influencia decisiva en la elección del próximo presidente de Estados Unidos de Norteamérica. De ese tamaño lo ven.

POR ESO LOS ataques y las críticas, que se suman al rosario de acusaciones que por sí o por no se enderezan en contra de López Obrador, hoy, por sistemáticos, sin que medie en ellos la reflexión, pero cargados de reacciones inmediatas, se prestan a interpretaciones que pueden ser benéficas para el Presidente de México.

LA REACCIÓN CALIFICA el viaje de López Obrador como la complicidad de dos todopoderosos para lograr que uno, y para beneficio de ambos, continúe en posesión del poder, y en México, por el momento, no hay elecciones.

ASÍ LAS COSAS con el terco afán de descalificar cualquiera de sus acciones. La reacción le ha dado a López Obrador un poder que parece impensable que tenga en Estados Unidos, aunque a final de cuentas uno se pregunta: "¿será que el voto que se tiene a favor de Andrés Manuel se puede convertir en un voto a favor de Trump? Vaya Presidente poderoso que tenemos en nuestro país.

PERO NO HAY problema, a fin de cuentas, si el Presidente de México hubiera rechazado ir a Estados Unidos en esta temporada, se le hubiera acusado de desdeñar la oportunidad que se abre en el comercio con el país más rico del mundo, o de cualquier otras patraña.

EN FIN, MÁS allá de las patrañas, lo que debe quedar claro es que ni a López Obrador ni al mismo Donald Trump les gustó la reunión, pero los intereses de uno y de otro hicieron olvidar las diferencias.

LA INICIATIVA PRIVADA, o casi toda en nuestro país, decidió, se diga lo que se diga, declarar la guerra al gobierno de la República. Insultos, campañas en contra, golpes por debajo del cinturón de protección, de todo con tal de descalificarlo. Así han actuado buena parte de los señores del dinero.

CONSCIENTE DE ESTO, y de los capitales que requiere el proyecto de nación que necesita México, López Obrador busca un remedio rápido, con inversiones que no comprometan soberanía, los apoyos de empresarios comprometidos, eso sí, con el dinero, para hacer frente a la presión y el chantaje que ejerce la iniciativa privada mexicana, que se niega a invertir en nuestro país.

EL PRESIDENTE DE México lanzó ayer un mensaje cuando habló de las relaciones de los mejores presidentes de nuestro país con EU, y en ese mensaje nos dijo: cuando hay necesidad, por el bien del país, aunque las tripas se hagan bolas.

## De pasadita

LOS PROBLEMAS DE la ciudad se han multiplicado; hallar una logística que diseñe la entrada y salida de gente en el Zócalo no es enchílame otra, por ejemplo, y tratar de atacar a la pandemia en sus zonas de mayor contagio no parece nada sencillo.

EL GOBIERNO DE Claudia Sheinbaum ha logrado identificar, según nos han dicho, zonas de alto riesgo donde se empieza a actuar casa por casa para tratar de prevenir y de aliviar los daños que el virus causa en la gente.

LO MISMO LA secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, vigila en el Centro Histórico y en muchas partes de la ciudad que las medidas de prevención, únicas en el mundo, transcurran conforme a los protocolos y hagan que la pandemia no golpee a la ciudad con tanta furia. Suerte.

ciudadperdida\_2000@yahoo.com.mx ciudadangel@hotmail.com





## GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

## **EL ECONOMISTA**

---Información inteligente

Página:

34

Sección:

Fecha:

0 9 JUL 2020



Café político

> José Fonseca jose.fonseca@eleconomista.com.mx

## Washington: 39 pragmatismo, sí, político

la hora de pergeñar estas líneas, nada perturbaba la tersa superficie de la reunión de los presidentes de México y Estados Unidos, prueba de la sólida negociación para consensuar la agenda.

Empro, una cosa son los temas de la agenda y otra, distinta, son los detalles discutidos en las reuniones privadas, en las cuales prevalecen el pragmatismo y los intereses políticos de cada Jefe de Estado.

Si, como suponemos, decisiones de Washington armonizan con el cronograma electoral mexicano y se inicia generosa apertura a la inversión estadounidense, la gira será exitosa prueba de que el pragmatismo político siempre superará a la ideología.

### Recuperación larga y difícil: Herrera

Desde su aislamiento domiciliario por el coronavirus, el titular de la SHCP, **Arturo Herrera Gutiérrez**, participó en una de esas, tan de moda, conferencia *online* de los ministros de Finanzas del G-20, al que pertenece México por el tamaño de su economía.

Hablaron de las repercusiones de la todavía no controlada pandemia de Covid-19 en las economías de cada de una de las naciones del grupo y los efectos en la economía global y el intercambio de bienes y servicios.

Realista, Herrera Gutiérrez advirtió que la recuperación esperada en México será como una U, con un fondo muy ancho, y que vendrá cuando se haya descubierto una vacuna o una cura, algo que, si bien nos va, podría lograrse para el año 2021.

#### Congreso de CDMX, ¿amigo o enemigo?

Es cierto que la política práctica exige que los gobernantes deban convivir con personajes de toda índole, algunos, como dicen ahora, hasta impresentables, pero que en ciertas circunstancias tienen su utilidad.

Pero también es cierto que suficientes problemas tiene la jefa de Gobierno de CDMX. Claudia Sheinbaum, con la pandemia y las dificultades económicas de la sociedad capitalina para todavía soportar a lo peor de la izquierda.

Aunque no guste la centralización del poder, la señora Sheinbaum habrá de mover sus piezas en el Congreso local, para evitar que iniciativas que afectan a la propiedad privada le ganen enemigos que no necesita.

#### Notas en remolino

¿Cuándo informará el canciller Marcelo Ebrard de la respuesta del Gobierno de Estados Unidos a las preguntas enviadas sobre el programa encubierto de "Rápido y Furioso"?... Tiene Pemex que informar claramente cuál es la situación de la empresa ante los acreedores, especialmente ante los contratistas, a los cuales se les pidió esperar para cobrar a finales del 2020 y principios del 2021... Entre otras cosas, Justin Trudeau, primer ministro de Canadá, no fue a Washington porque, además del conflicto por aranceles al aluminio y acero canadienses, trae con su Parlamento una gran bronca por conflicto de interés... Varios medios especializados revelan acciones de comisionados del Instituto Federal de Telecomunicaciones que muestran que algunos están muy ansiosos por complacer a Palacio Nacional. Autónomos, autónomos, pero no fanáticos... Poco realista la propuesta del panista Marko Cortés para que México exija a Estados Unidos controlar el tráfico de armas... Difícil la imparcialidad para el fiscal del caso Ayotzinapa, Omar Trejo...





# **ELHERALDO**

Página:

12

Sección:

Fecha:

0 9 JUL 2020

## LAS DOS CARAS DE LA PANDEMIA

EDUARDO MACÍAS GARRIDO ABOGADO

@116GMAIL / EDUARDOMACG@ICLOUD.COM

Los mensajes fallidos de Hugo López– Gatell han ido minando la confianza de la población

En el transcurso de la pandemia en México existe un análisis distinto por parte de dos servidores públicos protagonistas en el tema; uno es errático y el otro es cauteloso y responsable.

Por una parte, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, quien con su estilo y manejo al comienzo de la pandemia generó confianza. Sin embargo, hoy su proceder es errático y cada día se enreda más en sus contradicciones y datos a modo.

Sus mensajes fallidos han ido minando la confianza de la población, y pareciera no darse cuenta que su proceder golpea la imagen del gobierno federal y la aprobación del presidente López Obrador.

Hoy en día nadie tiene duda que las muertes producto del COVID-19 reportadas por López-Gatell en sus largas y tediosas conferencias de las tardes, no són exactas. Según la Base Nacional del Registro Civil, administrado por el Renapo, el número de muertos en la Ciudad de México es por lo menos el doble.

La diferencia radica en que el subsecretario informa únicamente de las defunciones con pruebas positivas a COVID-19 y ha dejado fuera las muertes en las que las personas tuvieron síntomas de la enfermedad o fue una causa probable del fallecimiento.

Sabemos que hay gente que no llega a los hospitales, que muere en su casa o en el coche, sin que se tome la prueba de laboratorio.

Por otra parte, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ha sido más cautelosa y, sobre todo, responsable. Con sus mensajes diarios alerta a la población sobre el riesgo e invita a que, si no es necesario salir, nos quedemos en casa. Siempre sale a dar sus comunicados con un cubrebocas, el cual ha sido recomendado por la OMS y por verdaderos doctores como Alejandro Macías y Francisco Moreno, dando un ejemplo y, sobre todo, un mensaje claro a la población. Ah, pero nuestro rockstar sale sin el menor empacho a dar sus conferencias a cara limpia, para beneplácito de su club de admiradoras, dando la nota por su necedad y falta de empatía con la gente más vulnerable.

Decía López–Gatell, cuando se cuestionó

Decía López-Gatell, cuando se cuestionó a las autoridades mexicanas en el New York Times y en el Wall Street Journal, que vivían en realidades paralelas, pues parece que no tanto. Sheinbaum, por el contrario, ha sido empática con los más vulnerables, respetuosa de las recomendaciones internacionales de la OMS, además de que, a diferencia de López-Gatell, ha sido clara, explícita y contundente en sus mensajes. No vayamos más lejos, mientras que la jefa de Gobierno ha dejado claro siempre en qué etapa de la pandemia nos ubicamos, el experto de López-Gatell todavía no sabe en qué kilómetro de la curva nos encontramos, y según él estamos en el pico desde abril.

Como siempre, la ciudadanía, el pueblo como lo llama el Presidente, tendrá que salir a dar una vez más la cara como lo ha hecho en otras tragedias por las que hemos atravesado. Demostrar que está por encima de las circunstancias, que cuando se nos requiere sabemos enfrentar tragedias nacionales siempre unidos.

La gente sabrá distinguir entre personas preparadas que quieren el bienestar de los demás, como los doctores Macías, Moreno y Sheinbaum, y un merolico que sólo se aferra a sus cinco minutos de fama.

"La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. alerta a la población sobre el riesgo del COVID-19. y pide que, si no es necesario salir, nos quedemos en casa".